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El mandatario le cumple a
las mujeres de Durango

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal, junto a su esposa Marisol
Rosso presentaron este miércoles la
Tarjeta Madre, cumpliendo así con el
compromiso de que las mujeres
duranguenses que trabajan todos los
días para sostener a sus familias,
cuenten con beneficios para su
economía y alimentación, así como
descuentos en bienes y servicios. 

Con la Tarjeta Madre, brindaremos
apoyo a 150 mil jefas de familia en una
primera etapa en Durango, Gómez
Palacio y Lerdo, informó Esteban al
arrancar este noble programa en el
polideportivo del parque Guadiana,

lugar donde hace dos años, empeñó su
palabra para que hoy, el pilar de la
sociedad, tenga un respaldo para
cubrir sus necesidades.

Con un recurso de más de 200
millones de pesos se hace realidad este
programa, presupuesto que aprobaron
los diputados locales, detalló el
Mandatario al agradecer la
colaboración del Congreso local, así
como el de la iniciativa privada. 

El gobernador explicó que son tres
diferentes tarjetas: la roja, que
brindará un apoyo de mil 400 pesos
bimestrales más un seguro de vida,
asistencia médica y apoyo de gastos
funerarios; la gris, cuenta con un
apoyo alimentario con el propósito de
complementar la alimentación familiar
y la verde, se otorgará en un conjunto
de bienes y servicios para mitigar los

rezagos sociales de las distintas
dependencias del estado y empresas
del sector privado. 

Las beneficiarias serán madres
solteras o jefas de familia de 18 a 64
años de edad, que se encuentran en
situación de pobreza, marginación o
vulnerabilidad en los 39 municipios
del estado y que su percepción
económica sea menor a la línea de
bienestar vigente. 

"Aquí están las palabras cumplidas,
las promesas entregadas, más allá de
hablar de un número, es conocer
historias de tantas madres de familia
que son ejemplos de lucha; queda claro
que cuando una mujer se compromete,
es con el corazón", expresó Marisol
Rosso al mostrar su orgullo por el
trabajo realizado por el gobernador
que hace poco tiempo hizo dicho
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compromiso y ahora lo está
cumpliendo.

El titular de la Secretaría de Bienestar
Social (SEBISED), David Payán Guerrero,
explicó que este arranque de la Tarjeta
Madre, representa la realidad de un
compromiso de campaña del
gobernador, que ha llevado meses de
esfuerzo y trabajo, como el visitar miles
de hogares para realizar un diagnóstico
social; más allá de las distancias, es el
acercarse a donde están las necesidades,
más de 157 mil viviendas son
encabezadas por jefas de familia y sin
intermediarios se están registrando.

“Es un antes y un después ya que
muchas mujeres tendrán el
acompañamiento de los beneficios de
esta tarjeta, hasta el momento se han

realizado 46 mil entrevistas directas
casa por casa, la instrucción de
Esteban Villegas, es que se sigan
tocando las puertas, para sacar el
diagnostico de cada mujer y otorgar el
apoyo”, apuntó.

Por su parte, el alcalde Toño Ochoa,
resaltó que se está haciendo un gran
esfuerzo para que la gran familia de
Durango esté mejor, “somos un
gobierno de resultados, Esteban
Villegas, ha cumplido su palabra, uno
más de los compromisos de campaña
para beneficiar a las jefas de familia;
Marisol y el gobernador le tienen amor
a Durango”. 

La señora Alejandra García,
beneficiaria de esta tarjeta, es mamá
de una niña de 14 años con

discapacidad y cuida de su madre,
compartió que han pasado carencias,
ya que ha criado sola a su hija y se le
complica tener un trabajo de tiempo
completo, "la Tarjeta Madre, me va a
ayudar para proveer a mi hija, la voy a
poder apoyar más en sus estudios,
gracias al Gobernador y Marisol, por
beneficiarme con este programa que
viene a respaldar a las familias, hay
que darle buen uso al recurso y no
malgastarlo", finalizó.

Las mujeres interesadas en formar
parte de este programa, pueden
consultar la página de internet,
tarjetamadre.durango.gob.mx o
comunicarse a los teléfonos
6181379525, 6181379515 y
6181379492.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El regidor Manuel de la Peña difundió

a través de redes sociales su renuncia
al Partido Acción Nacional (PAN),
acusando de que la actual dirigencia
únicamente favorece a su grupo.

Lamentó la situación de Acción
Nacional y manifestó que él seguirá
buscando trabajar por Durango desde
otras trincheras.

"Una noche tuve un sueño y al día
siguiente comencé a luchar por él, así
es como defino mi entrada en la
política y hasta este día, sigo luchando
por hacer realidad ese mismo sueño:
tener un Durango mejor", indicó a
través de su cuenta de Twitter.

Agregó que, "Acción Nacional ha sido
mi casa y su doctrina ha sido una
inspiración y el reflejo de los valores
que busco que se plasmen en la vida
política y también en mi persona".

Lamentó que desafortunadamente el
PAN deba estar conformado por
personas que no siempre cumplen las
expectativas del partido, de sus valores
o de sus seguidores y desde hace un
tiempo para acá las diligencias dejaron
de lado la promoción y las acciones
para fortalecer la vida democrática de

la entidad, así como las actividades
que fortalecen el bienestar de las
familias duranguenses.

"Actualmente con el inicio del
proceso electoral se han concentrado
más en la búsqueda de posiciones, que
en la selección de los candidatos que
representen al panismo y que además
tenga la posibilidad real de ganar
elecciones; antes teníamos los valores
y las ideas como únicas armas ahora
ya no importa ni las ideas y mucho
menos los valores; por ello presenté mi
renuncia al partido, pues no puedo
seguir hablando un partido donde  los
beneficios de unos cuantos pasen por
encima de los valores que le dieron la
vida al PAN... estoy convencido que
Durango merece más", resaltó en el
video publicado en sus redes.

Agregó que decidió ser panista no
por herencia familiar, ni por mandato
superior, decidió afiliarse a este
partido porque creyó firmemente en
sus postulados, pero "me alejo por no
encontrar eco en acciones de todo lo
anterior por parte de la actual
dirigencia ", puntualizó sin dar detalle
de la posibilidad de afiliarse a
Movimiento Ciudadano como ha
trascendido en el argot político.
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Calles pavimentadas en la Valle
Verde y José López Portillo con PP23

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
No se han dejado re realizar ni

entregar obras con el Presupuesto
Participativo 2023, con lo que mejora
la vida de las familias con
pavimentación, unidades deportivas y
otras obras.

“Viene a cambiarnos la vida, a darle
plusvalía a nuestras viviendas, un
modo digno de vida para adultos y
niños", confirmó David Corrales,
vecino de la colonia Valle Verde, en
donde este miércoles Toño Ochoa
entregó la pavimentación de la calle
Paseo de las Arboledas. 

Con casi cinco millones de pesos
invertidos, el lugar quedó hermoso,
celebraron las familias con Toño
Ochoa, ya que además de
pavimentación, instalaron 61 tomas
domiciliarias de agua potable, 60
descargas de alcantarillado y 436
metros cuadrados de banqueta.

“Inauguramos obras por todo el

municipio porque aquí los sueños se
cumplen”, dijo al entregar también la
calle Adolfo López Mateos de la colonia
José López Portillo, donde invirtió casi

cuatro millones de pesos, obra que
vecinos como Jorge Alvarado le
agradecieron junto con, “esta gran
idea del presupuesto participativo”.
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La promesa de la Tarjeta
Madre ya es una realidad: EVV

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
Este miércoles se dio a conocer el

cumplimiento de la promesa de
campaña del mandatario estatal en el
polideportivo del parque Guadiana,
frente a cientos de duranguenses. A
partir de hoy, es una realidad la llegada
de este apoyo, la Tarjeta Madre.

El gobernador de Durango, Esteban
Villegas Villareal, tuvo presencia en el
polideportivo del parque Guadiana en
compañía de su esposa Marisol Rosso, su
gabinete y diputados del Congreso local,
para dar a conocer frente a una gran
cantidad de duranguenses la llegada de
la tan esperada Tarjeta Madre.

El Ejecutivo estatal externó que se
encuentran en el trabajo de recorrer
todo el estado casa por casa para

otorgar este apoyo, por lo que,
aprovechó la oportunidad ante medios
de comunicación para darle un
mensaje a todas las mujeres, “que no
se dejen engañar, porque la tarjeta que
entregamos en campaña mucha gente
la empezó a vender, es por eso que
optamos en ir de casa por casa para
revisar quien tiene la vulnerabilidad,
que sean mamás, que tengan una
vulnerabilidad”, destacó.

Esta tarjeta ya cuenta con un registro
de 45 mil personas en los municipios
de Durango, Lerdo y Gómez con los
cuales se ha empezado y la cual llegará
poco a poco a todos los municipios
para apoyar las necesidades de todas
las madres que la necesitan.

Esta promesa de campaña contará
con tres tipos de tarjeta: la primera, en

la que se le realizará un depósito de
mil 400 pesos bimestrales de manera
directa, otra que brindará un apoyo
totalmente alimenticio y la tercera
será para todas aquellas personas que
ya formen parte de otro programa que
brinde alguna clase de ayuda
económica que estará enfocada al
tema de salud, descuentos en
comercios locales de la Canaco y
Canacope.

En esta primera etapa se espera
llegar a un número de 150 mil
registros, mientras que con los
registros ya existentes el gobierno del
estado se pondrá en contacto con
Santander para que se expida un
contrato a las personas y se pueda
dispersar el recurso a más tardar del
próximo mes.
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La Tarjeta Madre ya es un
hecho: López Pescador

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

Luego de que en el Congreso del
Estado de Durango aprobara dentro
del Presupuesto de Egresos del año en
curso, 200 millones de pesos, se espera
que se vea reflejado en el bienestar de
las familias, enfocándose en las
madres que más lo necesitan.

Así lo comentó el diputado Ricardo
López Pescador en relación a la
reciente noticia de la tarjeta madre,
propuesta de campaña del gobernador
Esteban Villegas Villareal, que hoy 28
de febrero indicó que ahora es una

realidad en las familias duranguenses. 
“Todo programa tiene reto al nacer,

tiene reto al desplegarse, tiene retos al
momento de implementarse, lo que
nosotros escuchamos hoy, es que
habrá un estudio socio económico
serio para determinar quién si necesita
este apoyo”, comentó el diputado
López Pescador.

Por otro lado, indicó que además del
apoyo económico que dará la tarjeta
madre no será lo único, pues habrá
otros factores, convirtiendo a la tarjeta
madre integral y con más beneficios,
siendo no solo una tarjeta, si no tres.

La tarjeta roja, que pretende entregar

apoyos de mil 400 pesos mensuales, la
tarjeta gris que entregará apoyo
alimentario para la nutrición familiar
y por último la tarjeta verde, donde se
verán reflejadas las atenciones
médicas y descuentos en ciertos
negocios locales.

“El Congreso hizo su parte, hoy el
gobierno lo anuncia y nos da gusto
que no solo sea la parte económica, si
no que sean grandes componentes de
impacto social en las familias” 

Este beneficio de las tarjetas madre
pretende llegar a más de 150 mil
familias en la primera etapa,
enfocados a las más necesitadas.
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Tarjeta Madre, arranca
con 5 mil beneficiarios 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Tarjeta Madre iniciará con una
cobertura de cinco mil beneficiarios,
informó la Secretaría de Finanzas del
Estado, Cristina Orrante, quien indicó
que el recurso total para este año será
de 160 millones de pesos. 

La tesorera del estado indicó que la
Tarjeta Madre fue un compromiso que
se vino gestando desde la campaña y
al llegar al gobierno del estado se

continuó trabajando en esa tónica, a
pesar de las circunstancias
complicadas que había en la teoría de
recursos, se logró dar inicio con una
bolsa que será de 160 millones de
pesos y que podrá irse acrecentando
conforme pasen los años.

Los apoyos se harán no solo de
recursos, sino de otros servicios, serán
diversas instituciones las que se
reúnan para otorgar beneficios a las
mujeres que reciban esta tarjeta.

Se ha calculado que los apoyos serán

de manera bimestral y se podrá ir
revisando para ir aumentando el
número de personas beneficiadas con
todo lo que se ofrece dentro de esta
tarjeta, que son además ayudas
incluso para emprendimiento y para
otras cosas.

Finalmente, recalcó que se hizo un
gran esfuerzo de planeación
presupuestal para poder echar a andar
esta tarjeta cómo se planeó desde
antes de que Esteban Villegas fuera
gobernador.
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Positivo solo para trabajadores
aumentar el aguinaldo 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El tema que se debate en el Senado

de la República en torno a aumentar el
aguinaldo al doble, sería positivo para
los trabajadores, pero para las
empresas significaría un impacto
económico y tendría que asegurarse
un alto consumo y desarrollo, señaló el
presidente del Consejo de Empresarios
Jóvenes (CEJ), Alejandro Treviño.

De aprobarse, se requerían
incentivos para los negocios y que se
pueda cumplir con esas prestaciones,

dijo el líder empresarial al dar su
opinión acerca de este tema que se
discute en la Cámara Alta del Congreso
de la Unión y por el cual se planea
autorizar y ordenar aguinaldos de 30
días para los trabajadores, en lugar de
los 15 que en este momento se deben
entregar por ley.

Esta iniciativa está avanzando y
pronto se discutiría en el pleno del
Senado y si llegara a aprobarse
indudablemente estaría beneficiando a
los trabajadores mexicanos, expuso y
destacó que como empresarios siempre

van a estar a favor de las mejores
condiciones para los empleados y ellos
en todo caso serían los únicos
beneficiados con esta medida que están
tratando de implementar en el Senado
por línea del gobierno federal.

Sin embargo, para enfrentar estos
gastos las empresas tendrían que
tener asegurado un incremento en el
consumo y el desarrollo económico, así
como tener algunos incentivos que les
permita enfrentar este impacto
económico que significa aumentar el
doble el aguinaldo.
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Se planea que municipios
pavimenten sus calles primarias 

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
La diputada priísta Sughey Torres

Rodríguez propuso reformar la Ley de
Asentamientos Humanos,
Ordenamiento Territorial y Desarrollo
Urbano, lo anterior con la finalidad que
los municipios procuren pavimentar
las calles primarias y las mantengan
en óptimas condiciones de circulación,
para mejorar la calidad de vida de los
ciudadanos, 

Resaltó que, “el diseño, construcción
o pavimentación de vialidades
primarias que comunican zonas
distantes de las ciudades, contribuye
al mejoramiento de la calidad de vida
de miles de personas”.

Consideró así mismo que lo anterior
propicia la ampliación y mejoramiento de
rutas del transporte público, acercando
considerablemente a las personas a sus
hogares; se reducen los tiempos y costos
de transporte de las personas a sus
trabajos o centros de educación.

La legisladora agregó que se hace
posible el mejoramiento de las
acciones de seguridad pública,
atención de emergencias y otros
servicios públicos, como la recolección
de residuos sólidos y puede propiciarse
el crecimiento de pequeños negocios y
comercios, en beneficio de pequeñas
economías.

Abundó además en que, “esta
iniciativa busca generar resultados

paulatinos a corto, mediano y largo
plazo, acercando personas, mejorando
su calidad de vida y profesionalizando
los procesos de planeación
gubernamental”.

Afirmó que este nuevo modelo de
urbanismo busca generar ciudades
inclusivas y sostenibles que equilibren
la participación ciudadana en la
definición de obras estratégicas ante
los rezagos sociales.

Finalmente, reiteró que podrá
mejorarse la calidad de vida de las
familias, acercar a las personas,
menores tiempos de traslado y
prestación de los servicios públicos y
el aumento en el valor del patrimonio
de las viviendas.
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El verdadero panista, lo es en las buenas y en
las malas, en las duras y en las maduras: PAN

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Partido Acción

Nacional (PAN), Mario Salazar
reaccionó en contra de la
determinación del regidor ahora
expanista, Meño de la Peña,
advirtiendo que quien es panista
verdadero, es panista en las buenas y
en las malas, en las duras y en las
maduras.

Acusó al regidor de tener intereses

personales para irse a otro partido, tal
cual lo hizo Jorge Salum.

"Más que nada es un capricho
personal", sostuvo en entrevista con
medios de comunicación y
cuestionado acerca de la salida de este
personaje que hoy por hoy venía
ostentando una regiduría justamente
por el Partido Acción Nacional.

Consideró que de la Peña es un
personaje vinculado con Jorge Salum
del Palacio y dijo que seguramente

continuará los pasos de ese también
extremista, que ahora es virtual
candidato de Movimiento Ciudadano.

Asimismo, recalcó que el regidor
justamente fue representante en el
Cabildo por el Partido Acción Nacional,
entonces oportunidades se dieron
hacia su persona y sostuvo que es falso
que se esté favoreciendo a un solo
grupo, son decisiones en las que se
tomaron en cuenta encuestas y
mediciones al interior del partido.
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Lamentan la salida de
Manuel de la Peña del PAN

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La regidora por el Partido Acción

Nacional (PAN), Malena González,
lamenta la salida de Manuel de la Peña
del PAN, deseándole mucho éxito a
donde vaya, pero espera que no se
vaya a Morena. 

"La verdad es que sí nos sorprendió
muchísimo la noticia, no lo
esperábamos del compañero, del

amigo Meño de la Peña, nos da mucha
tristeza, lamentamos su salida, pero
igual le deseamos mucho éxito al lugar
a donde vaya, al partido a donde él
vaya; ojalá y no se decida ir al partido
de Morena", comentó.

Dijo que en Cabildo siempre han
trabajado bien y en equipo y de seguro
seguirán contando con él, "hemos hecho
un excelente equipo y estoy seguro que
vamos a seguir contando con, él ya que

este Cabildo, todos los integrantes
siempre hemos estado viendo más allá
de intereses personales, de intereses
partidistas, siempre el objetivo principal
de los integrantes de este Cabildo ha
sido el bienestar de los duranguenses",
precisó.

Por último, dijo que la fracción de
PAN seguirá trabajando y realizando
los consensos necesarios con las otras
fracciones partidistas.
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Informalidad va al alza, empresarios
piden freno a la competencia desleal

Sin celulares en las aulas
a partir de agosto

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
De acuerdo a las cifras del Inegi, más

de la mitad de las empresas en
Durango son informales, lo cual
evidentemente está representando
competencia desleal para las empresas
formalmente establecidas, ante ello el
presidente del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), Raúl Montelongo
Nevárez pidió que se ponga un freno a
este fenómeno.

El líder empresarial expuso que en
Durango la informalidad es de 50.8 por
ciento (más de la mitad de los
trabajadores están en la informalidad),
en relación al 2022, se incrementó más
de un uno por ciento.

En este momento significan más de
421 mil trabajadores que trabajan en
la informalidad.

Destacó que durante los últimos tres
meses de 2023 la tasa de desocupación
en México fue de 2.7 por ciento (4.6
millones de personas), cifra menor al
tres por ciento del mismo periodo de
2022, según datos publicados este
lunes por el Inegi.

En el caso particular de Durango el
índice de desocupación en el mismo

periodo fue de 2.8 por ciento. 
INFORMALIDAD 
La ENOE reveló que en el cuarto

trimestre del año pasado la tasa de
informalidad fue de 54.8 por ciento
(32.5 millones de personas), un
aumento de 376 mil personas más que
en el mismo lapso de 2022.

En ese sentido dijo que algunas
propuestas radicarán en buscar
acercamiento con las autoridades para

proponer estrategias en las que se
pueda abatir la informalidad esto
implica que no se otorgue más
permisos a informales.

Las autoridades deben darse cuenta
que el precio de la informalidad es alto
en cuanto al desarrollo económico del
estado.

Desde los organismos empresariales
se busca atraer a los informales a la
formalidad.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario de Educación en el
Estado, Guillermo Adame Calderón
señaló que a partir de agosto se
prohíbe el uso de celulares en las aulas
de educación básica.

Con ello Durango será pionero en
implementar este modelo que va a
favor del desarrollo de los infantes, ya
que los celulares están impidiendo el
desarrollo de habilidades matemáticas
y otras.

Anotó el secretario que buscarán que
en agosto empiece a aplicarse esta
obligatoriedad en las instituciones
educativas, pero por lo pronto está a
criterio de las instituciones y ya hay
algunas que ya están dejando los
celulares fuera de las aulas, como es el
caso de la Anexa la Normal, donde se
les pide se los dejen en una caja antes
de entrar a clases.

Se ha comprobado por parte de
expertos que el tener un celular
también inhibe la academia desde el
punto de vista de acciones tan

sencillas como las matemáticas, pues
como los usan para hacer operaciones
no permite el entendimiento y
desarrollo de esta materia.

Dijo además que sorprenden algunos
detalles revelados por expertos como
el hecho de que los niños pasan hasta
6 horas en los dispositivos, lo que es
demasiado tiempo y tiene serias
repercusiones.

Confió en que los padres de familia
tengan el criterio para aceptar esta
medida que, desde luego, se va a
consultar con la ciudadanía.
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Ve satisfactoria la salida de Manuel
de la Peña de Acción Nacional

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La regidora por Movimiento
Ciudadano, Martha Palencia, ve
satisfactoria la salida de Manuel de la
Peña del Partido Acción Nacional y le
da la bienvenida al partido naranja, del
cual se dice ingresaría a sus filas.

"¿Qué opinión?, satisfactoria y más
porque tengo entendido hasta ahorita
que a lo mejor viene a ingresar a las
filas de Movimiento Ciudadano. Creo
que no me corresponde a mi decir lo
que está ocurriendo al interior del PAN,
porque finalmente, bueno, es ahí ellos
mismos que han pertenecido a ese
partido político. Lo que sí considero es
que bueno, ya no es nada de lo que
antes era el PAN o las gentes que
representaban el PAN. Creo que se ha
venido abajo, no se ha venido abajo, se
ha venido terminando a nivel de la
República Mexicana. Vemos que se ha

venido terminando, ya son muy pocos
estados que gobierna y ni siquiera
gobierna él, sino que co-gobierna
junto con el PRIAN", precisó.

Dijo que en caso de llegar Manuel de
la Peña a Movimiento Ciudadano sería
bienvenido y cualquier otra persona
que quisiera unirse.

'"Por supuesto que bienvenido,

bienvenido él y bienvenido cualquier
otro u otra que quiera ingresar a las
filas de Movimiento Ciudadano,
estamos en una etapa de crecimiento,
estamos en una etapa de acomodo,
estamos en una etapa en lo que lo que
más queremos es que la ciudadanía se
sienta feliz y que tenga esperanza",
finalizó.

Galaviz pide unidad en PAN luego
de la salida de Meño de la Peña

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
El diputado Gerardo Galvis, externó

su opinión respecto a la reciente salida
del Meño de la Peña del Partido Acción
Nacional, misma que fue anunciada
por el regidor a través de sus redes
sociales.

“Siempre hay disgustos, siempre hay
desavenencias, me parece que es un
tema hasta cierto punto normal en los
partidos políticos”, comentó el
diputado Gera Galaviz.

Considerando además la importancia
de mantener la unidad de los partidos,
debido a que es tiempo de elecciones,
recordar también la salida de Jorge
Salum, que ahora forma parte de la
casa naranja “Movimiento
Ciudadano”, con esto, se ha especulado
que Meño de la peña también sea un
nuevo miembro, colocándose la

camiseta naranja.
“Me parece lamentable que hayan

partido algunos de nuestros mejores
perfiles, por supuesto, es lamentable
siempre para un partido perder
activos, pero también son decisiones
muy personales no deja de causar
perjuicio”.

Por otro lado, el diputado Galaviz,
indicó que estas salidas afectan de
alguna manera, como es la imagen del
partido, pero de cualquier forma,
Acción Nacional continuará fuerte
dentro de la coalición, asegurando que
en estas elecciones del 2024 la victoria
será para dicho partido.
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Comerciantes del excuartel Juárez
contarán con recibo de luz individual

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Se busca que comerciantes del

excuartel Juárez cuenten con recibo de
luz individual y paguen lo que a cada
uno les corresponde, así lo indicó el
subsecretario del Ayuntamiento,
Antonio Mier García.

"Es una prueba más de la
generosidad, de la solidaridad del
presidente, un adeudo importante
entre los comerciantes del excuartel y
la Comisión Federal de Electricidad y el
presidente Toño Ochoa quien tomó la
determinación de apoyarlos con casi
10 millones de pesos para que puedan
mejorar la infraestructura eléctrica de
este de este ex cuartel Juárez, porque
actualmente la CFE le cobra a todo el
mercado y los comerciantes no
cuentan con  un recibo individual por
cada  espacio,  entonces con esta
inversión que vamos a hacer pues ya
las CFE va a poder cobrarles lo que les
corresponde a cada uno de los
locatarios", expresó.

Dijo que los 10 millones con que se

apoyará a los locatarios de este lugar,
vienen etiquetados dentro del
programa de obra pública 2024 y que
las negociones  tanto con los
comerciantes del excuartel como con

CFE van por buen puerto, aunque
precisó que es una responsabilidad
directa del comerciante el pagar su
tarifa eléctrica como lo hacemos todos
los que tenemos una vivienda.

Comisión de Salud Municipal sesiona en CRIA
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con el fin de poder conocer las

necesidades de este centro y buscar
alternativas que puedan ayudar en su
desarrollo, la mañana de este
miércoles la Comisión de Salud Pública
Municipal se reunió dentro de las
instalaciones del Centro de
Rehabilitación Infantil Analco (CRIA),
único en su tipo para dar atención
gratuita especializada a menores de
edad que presentan algún problema de
adicciones.

"El objetivo de esta sesión es platicar
con el personal de este lugar que
atiende a los niños y las niñas, ver las
necesidades que operan en este centro,
que es precisamente para lo que
estamos nosotros como regidores, ver
qué necesidades tiene y cómo
podemos gestionar o de qué manera
poder traerles para que puedan

incrementar la situación de una
mejoría en la rehabilitación de los
chiquitines, igual de hacer convenios
con el INMUVI o con el Instituto de la
Vivienda del Estado,  porque muchos

de ellos carecen de una vivienda, de
material, de una familia compactada,
entonces tenemos que ayudarle en
toda esta reinserción social, hablar con
los empresarios para que los padres
puedan tener trabajos buenos y bien
remunerados, con participación social,
toda una labor social que se tiene que
hacer en este centro", informó la
regidora Martha Palencia, presidenta
también de esta comisión.

Por su parte, Isabel Ontiveros,
directora del DIF Municipal, explicó
cómo se lleva la rehabilitación dentro
de este centro.

Entre los servicios que se prestan en
el CRIA, está el área de psiquiatría,
medicina general, psicología con
terapia individual, grupal y familiar,
trabajo social con el tema de escuela
para padres, nutrición, odontología,
rehabilitación física, enfermería,
terapia ocupacional y talleres.



Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
En conjunto con la Dirección de

Fomento Económico y Turismo, el
Instituto Municipal de la Mujer han
entregado poco más de tres mil 300
microcréditos en beneficio a las mujeres,
créditos con los cuales se pretende
apoyar para que puedan emprender su
propio negocio o bien mejorarlo, además
de tener un ingreso adicional.

“Todas las mujeres somos imparables
y nos merecemos la oportunidad de
que confíen en nuestros sueños y es
así que con nuestros créditos, se
confiaran y se materializan muchos de
los sueños de las mujeres”, comentó la
directora municipal de Fomento
Económico y Turismo, Valeria
Gutiérrez.

Por otro lado, Valeria Gutiérrez,
argumentó que a la hora de entregar
algún crédito a una mujer que
pretende mejorar y tener mejores
ingresos, luego de realizar sus pagos
en tiempo informa crean un historial
crediticio para en próximas solicitudes
de crédito puedan aumentar el monto
de lo que se les puede otorgar,

asimismo enfatizó en que no tiene una
tasa de interés, pues lo que solicitan,
es lo que se tiene que pagar.

“Quienes autorizan estos programas,
absorben cualquier interés y es por eso
que podemos multiplicar el dinero que
el municipio invierte alrededor de 6.6
veces más, con estos más de dos mil 500
créditos más, dejarán una derrama
económica en nuestro municipio de
alrededor de 3.5 millones de pesos para
que todas las mujeres puedan comprar
sus insumos o equipo que necesiten”,
argumentó Valeria Gutiérrez.

Asimismo, indicó que por la tarde de

este miércoles se tendrá una
expoventa de emprendimiento en
donde habrá más de 70 participantes
emprendedores que estarán haciendo
venta de sus productos, estos
participantes forman parte de los
apoyos que ha estado entregando el
municipio para sus negocios.

Por último, hoy se firmó el convenio
con la empresa AFIRME, mismo que
pretende seguir apoyando a la
ciudadanía duranguense con más
créditos para que puedan continuar
con el emprendimiento de sus
negocios. 
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Más microcréditos para
emprendedores duranguenses

Legisladores morenistas le
quedaron a deber a Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.-

El empresario Jaime Mijares,
presidente de la Asociación de Hoteles
y Moteles en Durango consideró que
esta elección será una buena
oportunidad para buscar los
equilibrios, ya que en el período que
termina, los diputados federales del
partido del poder, realmente quedan a
deber.

Lo anterior lo señaló al explicar que
los diputados federales morenistas y
afines se dedicaron únicamente a
obedecer la línea que se les marcó, sin

hacer nada por defender al Estado de
Durango, mientras que muchos
diputados de oposición, hicieron
grandes esfuerzos para que el país no
cayera en fuertes problemas qué
significaban algunas de las reformas
propuestas por el presidente de la
República.

Mijares además señaló que buscarán
reunirse con los candidatos de las
diversas fuerzas políticas, para valorar
quien debe llegar a San Lázaro.

Indicó que para las campañas
esperan que los candidatos y
candidatas a diputados federales
puedan considerar propuestas

emanadas de la sociedad y esto incluye
al tema empresarial, y de manera
especial puedan restituir las
instituciones que se han desaparecido
en el actual gobierno federal. Muchas
de esas instituciones estaban
diseñadas para hacer equilibrios del
poder.

El inicio de las campañas siempre es
la oportunidad de tener una nueva
posibilidad de nuevos legisladores y
equilibrar el Congreso, que no esté
cargado de un solo lado porque el
riesgo es muy alto de perder lo que ha
pasado mucho a los ciudadanos de
tener una democracia en el país.
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Crean ludoteca para brindar atención
a hijos de usuarias en el IMM

DURANGO, DGO.
Atender a las mujeres duranguenses

para fomentar su empoderamiento y
una vida tranquila para que logren
todos sus sueños, es un trabajo
permanente de Toño Ochoa, quien
anunció la próxima apertura de la
primera ludoteca en el Instituto
Municipal de la Mujer (IMM). 

En ella se cuidará a hijos e hijas de
las usuarias que reciben atención
psicológica y jurídica, ya que no tener
donde dejarlos es una de las
principales causas por las que no
acuden a terapia, explicó.

Esta acción, dignifica el servicio en el
Instituto y se realiza en el marco del 8
de marzo, Día Internacional de la
Mujer, porque cuidar el bienestar de
las niñas y mujeres es una de las metas
más importantes de este gobierno. 

Por esto, indicó que también en la
marcha del 8M participarán psicólogas
del Instituto para dar contención a las
víctimas de violencia de género, un
esfuerzo que se hará por primera vez. 

Para Toño Ochoa, prevenir la
violencia y atender a las víctimas es
una vocación de su gobierno; por ello,
se reforzarán talleres, pláticas a
estudiantes y población en general,

además de los programas Imparables,
Moviéndonos Seguras y encuentros
con mujeres de diversos sectores, dijo
la directora del Instituto Mina
Argumedo.

Siguen los descuentos en pago del predial 
DURANGO, DGO.

En apoyo al bolsillo familiar,
continúan vigentes los descuentos en
el impuesto predial 2024 del programa
Ven ¡Ahorra!, el cual ofrece 10 por
ciento en los últimos días de febrero y
cinco por ciento en marzo, informó el
alcalde Toño Ochoa.

Destacó que además hay descuentos
en licencias de funcionamiento y en
refrendos de licencias de bebidas con
contenido alcohólico; por ello, invitó a
la población a aprovechar el tercer mes
de ahorros. 

Comentó que en enero se ofreció un
15 por ciento y precisó que ya se ayudó
a la gente con más de 75 millones de
pesos en subsidios; con eso, más del 30
por ciento del padrón catastral se ha
regularizado, demostrando la
confianza de la gran familia
duranguense.

Esto se verá reflejado en más
programas sociales y obra pública,

recordó por su parte Ignacio Orrante,
director de Administración y Finanzas,
al invitar a acudir a los módulos o
pagar en línea, en

https://pagos.municipiodurango.gob.
mx, donde puede obtener hasta 6
meses sin intereses, con tarjetas
participantes.
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Gómez Palacio se prepara para
la 35 edición del Maratón LALA

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En un esfuerzo conjunto para

garantizar el éxito y la seguridad de la
edición 35 del Maratón Lala 2024, se
llevó a cabo una importante reunión
entre los directores de áreas estratégicas
(Tránsito y Vialidad, Protección Civil,
Seguridad Pública y Servicios Públicos)
junto con representantes del Comité
Organizador de este prestigioso evento
internacional.

La presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, giró instrucciones a las
dependencias involucradas para que
brinden todo el apoyo y facilidades
para esta justa internacional de gran
trayectoria, no tenga ningún
contratiempo desde su salida en el
Parque Industrial Carlos Herrera, y
durante todo su paso por Gómez

Palacio.
El titular de Tránsito y Vialidad,

Eduardo Rangel Arámbula dio a
conocer que el bulevar Miguel Alemán
estará completamente cerrado de 6:00
a 11 horas este próximo domingo 3 de
marzo, a fin de brindarles seguridad
vial a los participantes.

Durante la citada reunión, cada
director presentó sus planes y
estrategias para asegurar la eficiencia
en sus respectivas áreas de
responsabilidad. Se discutieron
detalles específicos sobre la
disposición de servicios médicos, la
limpieza de la ruta, la distribución de
kits de hidratación para los corredores,
el ordenamiento vial, así como la
logística general para garantizar que
como cada año sea todo un éxito.

Rangel Arámbula y el subdirector de
Seguridad Pública, Eduardo Canul
Castellanos, detallaron las medidas de
seguridad implementadas para
proteger a los corredores y
espectadores a lo largo de la ruta. La
coordinación entre las dos
corporaciones, así como con las
diferentes direcciones involucradas,
fue enfatizada para de esta manera
garantizar el bienestar de corredores y
espectadores en todo momento.

La reunión concluyó, externando el
compromiso de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, para
trabajar de la mano con el Comité
Organizador del Maratón LALA 2024 y
asegurar que el recorrido de cada uno
de los participantes transcurra
perfectamente.
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Protección Civil supervisa
seguridad en quintas 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la temporada de calor por llegar,

la Dirección de Protección Civil y
Bomberos de Gómez Palacio, dieron
inicio a los trabajos de inspección y
verificación de las medidas de
seguridad de las quintas en el
municipio, a fin de garantizar que los
espacios que visitan los
gomezpalatinos para recrearse
cumplan con los protocolos
establecidos.

Santiago Rodríguez Chávez, titular
de la dependencia, señaló que, por
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, estos
trabajos se ejecutan durante los
últimos días del mes de febrero, a fin

evitar incidentes que pongan en riesgo
la integridad física de los
gomezpalatinos al interior de estos
espacios de diversión, que a causa de
las altas temperaturas propias de la
región, son muy solicitadas por los
gomezpalatinos. 

Las medidas de seguridad básicas de
estos espacios son: que cuenten con
extinguidores, señalética, lona de
medidas de seguridad y reglamento de la
alberca, regulador en tanque de gas en
caso de contar con cocineta o disco, así
como también se pide a los propietarios
o encargados de los espacios que estén al
pendiente de los menores y no los dejen
solos en las albercas, con el fin de evitar
alguna desgracia.

Otras de las medidas que se piden a
los propietarios de las quintas, es que
no permitan a los visitantes correr por
el borde de la piscina, que se observe
la zona antes de entrar al agua y
comprobar que no hay alguien en la
zona al cual se pueda lastimar, no
empujar, ni realizar juegos peligrosos;
antes de realizar un clavado, conocer
la profundidad de la piscina para evitar
lesiones en la cabeza y la espalda.

Finalmente, Rodríguez Chávez
exhortó a los dueños de los
establecimientos a regularizarse a la
brevedad, para poder operar sin
ningún contratiempo y de esta manera
ofrecer espacios seguros a la
ciudadanía.



"El arte, mi realización y vida", se
exhibe en la galería Montoya de la Cruz
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En el marco de los 69 años de la

fundación de la Escuela de Pintura,
Escultura y Artesanía (EPEA) de la
UJED, la galería de arte "Francisco
Montoya de la Cruz" abre sus puertas
a la exposición "El arte, mi realización
y vida", de Marcos Martínez Velarde.

Esta muestra alberga una selección
de obras en óleo y esculturas en
bronce del maestro Marcos Martínez
Velarde, que reflejan su extensa
trayectoria como artista plástico. Fue
el primer director electo de la Escuela
de Pintura, Escultura y Artesanías, que
sucedió al ilustre maestro Francisco
Montoya de la Cruz.

Marcos Martínez Velarde, nació el 7

de octubre de 1939 en la ciudad de
Durango, Dgo., hijo del señor Ramón
Martínez Torres y de la señora
Magdalena Velarde Candia. Marcos es
el doceavo hijo de la familia Martínez
Velarde.

Ingresó a la escuela de Pintura,
Escultura y Artesanías (EPEA), de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) en el año 1956 a la
edad de 16 años; fue parte de los
primeros alumnos del maestro
Francisco Montoya de la Cruz; pues la
escuela se fundó un año antes, el 10 de
febrero de 1955.

En la obra de Marcos Martínez, se ve
la influencia de su maestro Montoya
de la Cruz; Marcos también fue
influenciado por el maestro José

Chávez Morado y el maestro Nicolás
Moreno; también recibió cátedra de
estos dos últimos en su paso por la
prestigiada Academia de San Carlos,
hoy Escuela Nacional de Artes Plásticas
(ENAP) de la UNAM Ciudad de México.

La galería “Francisco Montoya de la
Cruz” que se encuentra ubicada en el
edificio del Instituto de Bellas Artes, en
el centro histórico de la capital. En este
espacio expositivo, las dos salas, A y B,
albergan un archivo de obras artísticas
que provienen del acervo patrimonial
de la EPEA.

Su acceso no tiene costo y se ubica
en calle Bruno Martínez 137 sur en el
centro histórico de Durango, en un
horario: de 10:00 a 13:30 y de 16:00 a
19:30 horas, de lunes a viernes.



JUEVES 29  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

CULTURA 21



Jueves 29 de Febrero del 2024 DISEÑO EDITORIAL: D. HERNÁNDEZ

AA  ddííaass  ddeell   MMaarraattóónn  LLaallaa

EEnn  bbuussccaa  ddee  
lloo  mmeejjoorr

AA  PPaarrííss,,   ppoorr  
llaa  hhiissttoorriiaa__
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MARATÓN

RRoommppiieennddoo  llíímmiitteess  eenn  eell   aassffaallttoo
ddee  llaa  ccoommaarrccaa  llaagguunneerraa

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Este domingo 3 de marzo, Torreón

será testigo de la 35 edición del
Maratón Internacional Lala, un evento
emblemático que congregará a más de
cuatro mil 500 corredores de todo
México y otras partes del mundo. Con
el lema "Los límites son para
romperse", la competición busca no
solo promover el deporte sino también
fomentar un estilo de vida saludable.

Las festividades darán inicio este
viernes con la esperada Feria
Deportiva en Plaza Cimaco 4 Caminos.
En este espacio, los participantes
podrán recoger sus kits de corredores,
recibir valiosos consejos para su
preparación y compartir experiencias
con otros apasionados del running. 

El día central, domingo, comenzará
a las 5:15 horas con la salida de
autobuses que transportarán a los
corredores desde diferentes puntos
hacia la zona de inicio de la carrera. A
las 6:00 horas iniciará el calentamiento
y a las 6:20 dará comienzo la

competición con la salida de la
categoría de personas con
discapacidad. A las 6:30, se dará inicio
a las demás ramas y categorías,
marcando el inicio de los 42 kilómetros
que recorrerán las calles de Gómez
Palacio, Lerdo y Torreón.

El trayecto estará estratégicamente
abastecido con más de 40 mil botellas
de bebida rehidratante distribuidas en
13 puntos y más de 12 mil botellas de
agua junto con 78 mil bolsas de
hidratación en 16 puntos clave a lo
largo de la ruta. La salud de los
corredores será prioridad, con 19
puntos médicos, dos hospitales
móviles, ocho ambulancias en la ruta,
ocho bicicletas con paramédicos y 100
camas de masaje con servicio de
fisioterapia.

Los cierres de circulación serán
implementados para garantizar la
seguridad de los participantes. En
Gómez Palacio, el bulevar Miguel
Alemán será cerrado de 6:00 a 11:00
horas, mientras que en Torreón, el
cierre será de 7:00 a 14:00 horas

abarcando el bulevar Constitución,
bulevar Independencia, avenida
Madrid, calzada Colón, avenida Juárez
y calzada Cuauhtémoc.

El Maratón Internacional Lala es más
que una competición; es una iniciativa
respaldada por Grupo Lala para
impulsar un estilo de vida saludable.
Al alentar a las personas, amigos y
familias a practicar ejercicio y llevar
una alimentación equilibrada, la
empresa refuerza su compromiso de
ofrecer productos nutritivos que
enriquezcan la alimentación de todos.

Para más información y detalles
sobre el evento, los corredores y
visitantes pueden consultar la página
oficial: [Maratón Lala]
(https://maratonlala.org/). Se
recomienda a la población planificar
sus actividades con anticipación y
tomar precauciones debido a los
cierres de circulación programados.
¡Que comience la cuenta regresiva
para este emocionante evento que une
a la comunidad en torno a la pasión
por correr!
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FRONTENIS

MMuunniicciippaall   yy  eessttaattaall   eenn  eell
CClluubb  CCaammppeessttrree  ddee  DDuurraannggoo

Los mejores representaran a
Durango en el Macro
regional a finales del mes

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.

En una tarde llena de emoción y
habilidades deportivas, el Club
Campestre de Durango fue escenario
de los partidos eliminatorios del
torneo municipal y estatal de
Frontenis, que determinará a los
destacados representantes
duranguenses en los próximos Juegos
Nacionales.

Bajo un cielo un tanto nublado y con
la energía palpable en el ambiente, los
frontones del club acogieron a
talentosos jugadores que compitieron
ferozmente por asegurar su lugar en el
evento macro regional que se llevará a

cabo en Monterrey, Nuevo León, en los
días venideros.

Las eliminatorias se llevaron a cabo
este miércoles, abarcando categorías y
divisiones que promovieron la
participación activa de los jóvenes
atletas locales. Los partidos fueron
intensos, destacándose la destreza y el
compromiso de los competidores en
cada lance.

Este evento no solo representa una
competencia deportiva de alto calibre,
sino también una oportunidad para
que los jóvenes talentos del Frontenis
en Durango demuestren su valía y
habilidades. Los resultados de estos
enfrentamientos no solo determinarán
los representantes estatales, sino
también impulsarán a los victoriosos a
la etapa nacional de los Juegos.

El Club Campestre de Durango,
reconocido por ser un espacio propicio

para la práctica de diversas disciplinas
deportivas, se convirtió en el epicentro
de esta vibrante jornada. Los
frontones, testigos de la pasión y
destreza de los participantes, fueron el
escenario perfecto para forjar
momentos memorables y consolidar a
los futuros embajadores de Durango
en el Frontenis.

Ahora, con los representantes
definidos, la mirada se dirige hacia
Monterrey, donde estos atletas
buscarán dejar huella y elevar el
nombre de Durango en el ámbito
nacional. El esfuerzo, la dedicación y el
talento exhibido en el torneo
municipal y estatal de Frontenis en el
Club Campestre reflejan la vitalidad y
el compromiso de la comunidad
deportiva de Durango. ¡Éxito a todos
los participantes en la próxima fase de
esta apasionante competencia!



26 JUEVES 29  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

FRONTENIS



PARIS 2024

JUEVES 29  DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES 27

MMééxxiiccoo  ccuueennttaa  ccoonn  3399  ppllaazzaass
eenn  sseeiiss  ddiisscciipplliinnaass
ppaarraallíímmppiiccaass  ppaarraa  PPaarrííss  22002244
Nuestro país busca
incrementar el número de
cuotas en los próximos
procesos selectivos

Agencias 

México cuenta hasta el momento con
39 plazas en seis disciplinas: siete en
para atletismo, una en para ecuestre,
23 en para natación, cinco en para
taekwondo, una en para tenis de mesa
y dos en para tiro con arco; cifra que se
busca incrementar en los próximos
procesos selectivos que enfrentarán
los deportistas nacionales, a seis
meses de la inauguración oficial de los
XVII Juegos Paralímpicos París 2024.

Juan Pedro Toledo Domínguez, jefe
de misión de la Delegación Mexicana a
los Juegos Paralímpicos, destacó en
entrevista con la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte (CONADE),
que nuestro país aspira a asistir a la
justa que se llevará a cabo en Francia,
del 28 de agosto al 8 de septiembre,
con una mayor cantidad de disciplinas.

“En Tokio 2020 participamos con 11,
no estaba el para ciclismo, ni el para
bádminton, ahora es posible que
lleguen y así incrementaríamos en dos
el número de disciplinas, con ello, se
verá reflejado el número de personas
que participarán y una vez que
tengamos a la delegación ya
conformada, iniciaríamos con la
proyección de medallas rumbo a París
2024”, detalló el también jefe de
analistas del Deporte Adaptado en la
CONADE.

Toledo Domínguez, quien en París
2024 cumplirá con su quinta jefatura
de misión, tras su paso por los Juegos
Parapanamericanos Lima 2019, Juegos
Paralímpicos Tokio 2020,
Parapanamericanos Juveniles Bogotá

2023 y Parapanamericanos Santiago
2023, recordó que el Comité
Paralímpico Mexicano (COPAME) ya
publicó todos los criterios de selección.

“Ya tenemos algunas plazas
nominales, como es el caso de Claudia
Pérez, de para tenis de mesa, que logró
su clasificación nominal a París en
Santiago 2023; tenemos otras por
ranking, cinco en para taekwondo y
así sucesivamente iremos
completando lo que es la delegación
mexicana, hasta el 29 de junio, que es
el último proceso selectivo que cierra,
la para natación; para el mes de julio
ya tendremos la delegación total que

participará París”, explicó.
El jefe de misión resaltó el

incremento de cuotas para México, en
la para natación. “Del Mundial que se
llevó a cabo el año pasado en
Manchester se obtuvieron cinco plazas
y ahora por el ranking ya tenemos el
total de la participación mexicana, que
son 23, se mejora por cinco, ya que en
Tokio 2020 tuvimos 18 seleccionados”.

Detalló que los procesos para cada
disciplina son diferentes. “En el caso
de para tiro con arco, que salió a
competir al Mundial de Dubái, ellos ya
tienen cierto número de plazas, pero
hay que confirmarlas porque son
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diferentes procesos por cumplir, el
internacional y el nacional; en el caso
de para remo, van al clasificatorio
regional que va a ser en Brasil, en
busca de lograr el boleto”.

Juan Pedro Toledo compartió que se
esperan más cuotas en para atletismo.
“En mayo irán a Kobe, Japón, al
Campeonato Mundial y ahí podemos
obtener más plazas, que se les darán
al primero y segundo lugar. Estamos
buscando obtener el mayor número de
plazas para México y poder tener más

para atletas en París 2024”.
El jefe de misión informó que el 10

de abril se cierra la lista larga para toda
la delegación mexicana.

“Ya tenemos la indicación de iniciar
con las reuniones de jefatura de
misión, a principios del mes de marzo
y sólo resta desearles lo mejor a cada
uno de los para atletas y entrenadores
que están en este proceso y que
cuenten conmigo como jefe de misión,
como lo he hecho en todas las
jefaturas que he cumplido desde que

estamos en esta administración”,
concluyó.

En los Juegos Paralímpicos Tokio
2020, México se presentó con una
selección de 60 deportistas: 31
hombres y 29 mujeres, quienes
compitieron en 11 disciplinas: para
atletismo, para natación, judo de
ciegos y débiles visuales, para
powerlifting, para taekwondo, para
boccia, para tenis de mesa, para remo,
para tiro con arco, para triatlón y para
ecuestre.  
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Senado avanza en reforma para
duplicar aguinaldo a trabajadores

La Comisión de Trabajo y Previsión
Social del Senado ya ha aprobado la
reforma para incrementar el pago del
aguinaldo a trabajadores para que este
llegue a ser el salario de un mes. 

Esta reforma a la Ley Federal del
Trabajo establece lo siguiente: “Las
personas trabajadoras tendrán
derecho a un aguinaldo anual que
deberá pagarse antes del día 20 de
diciembre, equivalente a 30 días de
salario, por lo menos”. 

Este cambio establecería que quienes
no hayan cumplido el año de labores
dentro de algún trabajo,
independientemente de que se
encuentre cercano a la fecha en la que

se otorga el aguinaldo, se tendrá
derecho a que se le pague una parte
proporcional referente al tiempo que
lleve trabajo.

En esta sesión el presidente de la
comisión, Napoleón Gómez Urrutia,
recordó que México es uno de los países
en la que sus trabajadores cuentan con
jornadas laborales más extensas, y por
otra parte también es el mismo país que
cuenta con el aguinaldo más bajo que es
de 15 días, según la Organización para
la Cooperación y el Desarrollo
Económicos.

En otras naciones como Perú, China
y Hong Kong el aguinaldo es
proporcional a 30 días, en Bolivia este

pago asciende a un mes de sueldo y 15
días trabajados, Paraguay cuenta con
25 días de salario, mientras que Costa
Rica, Uruguay, Brasil, Puerto Rico, Italia
y Portugal, se encuentran en la
doceava parte de remuneraciones
otorgadas en un año laborado.

Este aumento sería de gran ayuda
para los derechos de los trabajadores,
si no, que también fortalecería la
economía familiar, mencionó el
también líder sindical. Sin embargo,
aún falta que esta reforma sea avalada
por la Comisión de Estudios
Legislativos Segunda para ser enviada
y ser discutida a votación en el Pleno
del Senado.


